

BAB II PELAKSANAAN PROGRAM

2.1 Program-Program yang Dilaksanakan

2.1.1 Pengembangan Web

Pengembangan situs web Desa Wates Way Ratai merupakan inisiatif penting yang bertujuan meningkatkan keterlibatan masyarakat, mempromosikan potensi ekonomi, dan meningkatkan daya tarik pariwisata. Melalui situs web ini, profil desa, kegiatan, dan potensi ekonomi, termasuk kesuburan tanah, dapat diakses dengan mudah oleh masyarakat lokal dan calon wisatawan. Informasi tentang agenda kegiatan, destinasi wisata, layanan publik, dan proyek pembangunan desa akan memberikan pemahaman yang lebih baik tentang dinamika dan potensi pembangunan di Desa Wates Way Ratai. Selain itu, keberadaan fitur partisipasi masyarakat, berita terkini, dan galeri visual dapat membangun komunikasi dua arah antara pemerintah desa dan warganya, menciptakan ikatan yang kuat dan mendukung pertumbuhan ekonomi desa secara berkelanjutan.



Gambar 2 Aktivitas Pengerjaan Pengembangan Web

2.1.2 Kunjungan Ke UMKM

Kegiatan kunjungan ke UMKM Desa Wates Way Ratai, Dusun Bumi Rejo dilakukan pada Hari Rabu, 07 Februari 2024. Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk mengetahui beberapa informasi yang kami butuhkan sebagai bahan penelitian dan bahan pengembangan UMKM kedepannya seperti informasi terkait data UMKM selama berdiri dan menjalani suatu usaha, teknis pelaksanaan kegiatan UMKM, metode yang di gunakan selama proses produksi UMKM, sampai informasi mengenai anggaran rincian pendanaan. Selain itu, berdiskusi dengan pemilik usaha apa saja hambatan yang di alami selama menjalankan usaha. Dari hasil diskusi ini di dapatkan hasil berupa inovasi pembuatan pasar digital untuk memberikan pasar yang luas

Dan setelah melakukan pertimbangan dengan pemilik usaha, pemilik usaha terkendala dengan tidak sanggupnya order yang sangat tinggi sebab jumlah produksi yang minim.



Gambar 3 Kunjungan di UMKM

2.1.3 Menganalisis Permasalahan UMKM

Setelah melakukan kunjungan dan melakukan observasi ke UMKM yang ada di dusun Bumi Rejo kami menemukan sebuah permasalahan yang menghambat proses pelaksanaan produksi UMKM yang ada di dusun Bumi Rejo dan kami menyimpulkan bahwa masalah pada UMKM Klanting, memiliki permasalahan yaitu pada sektor pemasaran dan sulit mencari bahan baku sehingga menjadikan terhambat nya suatu kinerja UMKM tersebut.

2.1.4 Kerja Bakti Bersama Warga Dusun Bumi Rejo

Kerja bakti bersama warga dusun Bumi Rejo dilaksanakan 09 februari 2024, kerja bakti dilakukan berupaya untuk membersihkan lingkungan disekitar dusun Bumi Rejo dan juga untuk membentuk ikatan dengan warga sekitar



Gambar 4 Kerja bakti dengan warga setempat

2.1.5 Kunjungan ke kepala kadus dan rt di dusun Bumi Rejo

Kunjungan ke kediaman kepala dusun dan rt di dusun Bumi Rejo dilaksanakan pada 10 februari 2024, sebagai perkenalan dari kelompok PKPM sekaligus mencari informasi yang dibutuhkan untuk program kerja yang akan dilaksanakan kedepannya.



Gambar 5 Kunjungan Ke Rumah RT dan Warga Di Dusun Setempat

2.1.6 Pertemuan Dengan Kepala Desa Wates Way Ratai

Pertemuan dengan kepala desa Wates Way Ratai dilaksanakan pada 12 februari 2024, pertemuan dengan kepala desa Wates Way Ratai bermaksud untuk pemaparan program kerja yang akan dilaksanakan.



Gambar 6 Pertemuan dengan kepala desa

2.1.7 Piket Balai Desa

Piket Balai Desa dilaksanakan pada Senin, 12 Februari 2024. Piket membersihkan balai desa di Wates Wayratai adalah tanggung jawab bersama untuk menjaga kebersihan dan keteraturan tempat tersebut. Dengan bergantian piket, gotong royong melakukan kegiatan pembersihan, merapikan ruangan, dan memastikan kenyamanan serta keindahan balai desa sebagai pusat kegiatan yang selalu dilakukan di Balai Desa Wates Way ratai.



Gambar 7 Piket Balai Desa

2.1.8 Membantu Pelayanan Masyarakat di Balai Desa

Dalam kegiatan ini membantu pelayanan masyarakat di Balai Desa Wates Wayratai adalah langkah positif untuk berkontribusi dalam kemajuan komunitas. Ini dapat mencakup memberikan informasi kepada warga, membantu administrasi, atau terlibat dalam program sosial yang bertujuan meningkatkan kesejahteraan masyarakat setempat. Dengan keterlibatan aktif, turut berperan dalam membangun hubungan yang harmonis dan pelayanan masyarakat yang lebih baik.



Gambar 8 Membantu Pelayanan Masyarakat

2.1.9 Kegiatan Keagamaan Rutin

Kegiatan keagamaan rutin di Desa Wates Wayratai mencakup berbagai aktivitas, seperti shalat berjamaah, pengajian, dan ceramah keagamaan. Masyarakat secara berkala berkumpul untuk memperkuat ikatan keagamaan, meningkatkan pemahaman agama, serta memperdalam nilai-nilai spiritual. Kegiatan ini juga dapat melibatkan acara-acara keagamaan khusus, seperti peringatan hari besar keagamaan atau program sosial yang berorientasi pada nilai-nilai keagamaan.



Gambar 9 Kegiatan Keagamaan

2.1.10 Survey Lokasi ke SMA 2 Padang Cermin

Konsolidasi ke SMA 2 Padang Cermin dilaksanakan pada 16 februari 2024, melakukan kordinasi dengan pihak sekolah terkait sosialisasi yang akan dilakukan kelompok PKPM terhadap murid SMA 2 Padang Cermin



Gambar 10 Survey Lokasi dengan pihak SMA 2 Padang Cermin

2.1.11 Sosialisasi ke SMA 2 Padang Cermin

Sosialisasi ke SMA 2 Padang Cermin dilaksanakan pada 20-21 februari 2024, tujuan dilakukannya sosialisasi ke SMA untuk memberikan wawasan tambahan bagi para murid untuk bekal dimasa depan nantinya



Gambar 11 Sosialisasi ke SMA 2 Padang Cermin



Gambar 12 Penyerahan plakat kepada kepala sekolah

2.1.12 Gotong Royong Masjid di Dusun Sido Mulyo

Gotong royong Masjid di dusun Sido Mulyo dilaksanakan pada 23 februari 2024, suatu kegiatan bersama masyarakat setempat untuk membersihkan, merawat, dan memperindah masjid. Melibatkan warga dari berbagai lapisan, gotong royong ini menciptakan kebersamaan dan semangat gotong royong yang kuat dalam memelihara tempat ibadah mereka.



Gambar 13 Gotong Royong di Masjid

2.1.13 Melakukan Renovasi POS Ronda dan Pemasangan Lampu Jalan dengan Sensor Cahaya di Dusun Bumi Rejo

Kegiatan Renovasi POS Ronda dan Pemasangan Lampu jalan dilaksanakan pada Selasa, 27 Februari 2024. Kegiatan ini bertujuan untuk memperbaiki POS Ronda yang lama tidak dipakai supaya bisa dipakai kembali oleh warga setempat dan pemasangan lampu jalan yang berguna untuk menjadi penerangan tambahan.



Gambar 14 Renovasi Pos Ronda dan Pemasangan Lampu Jalan

2.2 Waktu Kegiatan

Kegiatan Praktek Kerja Pengabdian Masyarakat ini dimulai pada 05 Februari 2024 dan berakhir pada 29 Februari 2024. Berikut waktu dan kegiatan yang dilakukan :

Tabel 1. Rangkaian Kegiatan dan Waktu Pelaksanaan

Tanggal	Kegiatan	Lokasi
26 Januari 2024	Pembekalan PKPM	Aula IIB Darmajaya
27 Januari 2024	Survey Lokasi	Desa Wates
30 – 31 Januari 2024	Pelatihan PKPM	Lab IAC & Gedung G
05 Februari 2024	<ul style="list-style-type: none"> - Pelepasan Mahasiswa PKPM - Penyerahan Mahasiswa PKPM - Pengenalan Perangkat Desa Wates 	<ul style="list-style-type: none"> - IIB Darmajaya - Desa Wates
06 Februari 2024	<ul style="list-style-type: none"> - Pengembangan Web Desa (Uji coba pembuatan artikel) - Menghadiri Isra' 	<ul style="list-style-type: none"> - Balai Desa Wates - Masjid Bumi Rejo

	Mi'raj	
07 Februari 2024	- Survey UMKM Sale Pisang dan Klanting	- Rumah Produksi UMKM
08 Februari 2024	- Membantu Produksi UMKM Klanting - Menghadiri Yasinan Rutin	- Rumah Produksi UMKM - Rumah Warga
09 Februari 2024	- Kerja Bakti Bersama Warga Desa - Survey ke Pariwisata Air Terjun Kembar Rindu Alam	- Dusun Bumi Rejo - Air Terjun Rindu Alam
10 Februari 2024	- Kunjungan ke Rumah RT 01	- Rumah RT 01
11 Februari 2024	- Kunjungan ke Rumah RT 02	- Rumah RT 02
12 Februari 2024	- Piket Bersih – Bersih Kantor Desa - Bertemu Kepala Desa	- Balai Desa
13 Februari 2024	- Membantu Logistik TPS	- Balai Desa
14 Februari 2024	- PEMILU	-
15 Februari 2024	- Survey Pariwisata Air Terjun Sentul Jaya dan Saung Singgah	- Air Terjun Sentul Jaya - Saung Singgah

16 Februari 2024	- Konsolidasi SMA 02 Padang Cermin	- SMA 02 Padang Cermin
17 Februari 2024	- Piket ke Balai Desa	- Balai Desa
18 Februari 2024	- Gotong Royong Membersihkan Balai Desa	- Balai Desa
19 Februari 2024	- Penginputan Data di Web Desa - Pembuatan Materi Sosialisasi SMA 02 Padang Cermin	- Balai Desa - Posko
20 Februari 2024	- Membantu Penanganan DBD (Fogging) - Sosialisasi ke SMA Cermin	- Rumah Warga - SMA 02 Padang Cermin
21 Februari 2024	- Sosialisasi ke SMA Cermin - Penginputan data Web Desa	- SMA 02 Padang Cermin - Balai Desa
22 Februari 2024	- Penginputan data di Web Desa	- Balai Desa
23 Februari 2024	- Gotong Royong di Masjid - Melihat Keindahan Alam Air Terjun Ciupang	- Masjid Sido Mulyo - Air Terjun Ciupang
24 Februari 2024	- Sosialisasi dengan	- Rumah KADUS

	Kepala Dusun dan RT Setempat untuk Pembuatan Pos Ronda Setempat	dan RT
25 Februari 2024	<ul style="list-style-type: none"> - Melakukan Koordinasi dengan Warga Setempat untuk Pembuatan Pos Ronda dan Lampu Jalan - Survey Lokasi dan Pencarian Bahan untuk Pos Ronda dan Lampu Jalan 	- Rumah Warga
26 Februari 2024	- Penginputan Data di Web Desa	- Balai Desa
27 Februari 2024	- Pembuatan Pos Ronda dan Lampu Jalan	- Pos Ronda Setempat
28 Februari 2024	<ul style="list-style-type: none"> - Pembuatan Pos Ronda dan Lampu Jalan - 	-
29 Februari 2024	- Pelepasan di kecamatan way ratai	- Kecamatan way ratai

2.3 Hasil Kegiatan

Adapun Hasil Kegiatan PKPM adalah sebagai berikut :

1. Hasil dari kegiatan pemrograman web di Desa mungkin mencakup pembuatan situs web resmi desa yang memberikan informasi terkini mengenai berita, kegiatan komunitas, pelayanan publik, dan sumber daya lokal. Selain itu, pelayanan administrasi, atau forum diskusi untuk memfasilitasi interaksi antarwarga. Pemrograman web ini bertujuan untuk meningkatkan konektivitas dan akses informasi di tingkat desa.
2. Hasil dari Kunjungan ke UMKM yaitu mendapatkan informasi tentang UMKM apa saja yang ada di Desa Wates Way Ratai yaitu Pengrajin Kayu, Pengusaha Klanting yang kemudian akan kami kembangkan dan mencari solusi atas permasalahan dari setiap pelaku UMKM.
3. Hasil kegiatan analisis permasalahan UMKM (Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah) dapat mencakup identifikasi hambatan operasional, analisis pasar, dan serta rekomendasi untuk peningkatan efisiensi. Ini dapat membantu UMKM mengatasi tantangan seperti pemasaran, atau akses modal. Kegiatan ini menjadi dasar untuk mengembangkan strategi yang lebih efektif guna mendukung pertumbuhan dan keberlanjutan UMKM dalam konteks Desa Wates Wayratai, Merancang kegiatan sharring session untuk membantu pelaku UMKM dalam memasarkan produknya.
4. Hasil Kegiatan Gotong Royong di dusun Bumi Rejo yaitu membantu masyarakat dusun Bumi Rejo dalam membantu membersihkan area Dusun agar meningkatkan rasa tolong menolong dan kebersamaan masyarakat disana.
5. Hasil Kegiatan kunjungan ke kepala kadus dan rt di dusun Bumi Rejo untuk memperkenalkan anggota PKPM yang ada di desa untuk bersosialisasi dengan masyarakat setempat.
6. Hasil dari Pertemuan dengan kepala desa Wates Way Ratai menjelaskan program kerja yang akan dijalankan di desa dan memprioritaskan kerjasama antara warga dan peserta PKPM untuk terwujudnya hasil positif yang ditinggalkan di desa.

7. Hasil Kegiatan piket di Balai Desa Wates WayRatai mencakup kebersihan dan keteraturan balai desa yang ditingkatkan, ruangan yang rapih, dan fasilitas umum yang terawat dengan baik. Melalui piket, dapat menjaga dan meningkatkan fungsional balai desa. Selain itu, terciptanya rasa tanggung jawab bersama dalam menjaga fasilitas publik dan dampak positif dari kegiatan piket tersebut.
8. Hasil Kegiatan membantu pelayanan masyarakat di Desa Wates Wayratai dapat mencakup peningkatan efisiensi administrasi, peningkatan akses informasi masyarakat terkait layanan publik, dan peningkatan partisipasi dalam program-program sosial. Dengan keterlibatan aktif dalam pelayanan masyarakat, dapat tercipta lingkungan yang lebih efisien dan mendukung perkembangan positif dalam kegiatan di Desa Wates Wayratai..
9. Hasil kegiatan keagamaan rutin di Desa Wates Wayratai dapat mencakup penguatan ikatan sosial antarwarga, peningkatan pemahaman agama, serta kegiatan yang positif dalam masyarakat. Kegiatan seperti shalat berjamaah, pengajian, dan ceramah keagamaan dapat memperdalam keagamaan.
10. Hasil Kegiatan survei lokasi di SMAN 02 Padang Cermin untuk sosialisasi untuk mencakup pemahaman mendalam tentang infrastruktur sekolah, pemahaman materi siswa sampai sejauh apa tentang mempergunakan komputer di sekolah, serta fasilitas yang dapat digunakan untuk kegiatan sosialisasi. Agar lebih efektif dalam menyampaikan materi atau program sosialisasi di lingkungan sekolah tersebut.
11. Hasil Kegiatan Sosialisasi bersama Murid di SMAN 02 Padang Cermin untuk memberikan materi sosialisasi tentang pemahaman Canva dan Dan Menyampaikan Dampak positif dan negatif Internet untuk siswa. Serta memberikan Plakat sebagai ucapan terimakasih kepada Sekolah.
12. Hasil Kegiatan Gotong Royong di Masjid SidoMulyo yaitu membantu masyarakat desa dalam membangun fasilitas masjid dan dapat meringankan beban kerja warga desa.

13. Hasil Kegiatan Membangun Pos Ronda merupakan tujuan terpenting kami, karena fasilitas itu wajib dimiliki oleh desa untuk keamanan dan memperbaiki POS Ronda yang lama tidak dipakai supaya bisa dipakai kembali oleh warga setempat dan pemasangan lampu jalan yang berguna untuk menjadi penerangan tambahan.

2.4 Dampak Kegiatan

1. Dampak dari kegiatan ini ialah tersedianya Informasi yang diperoleh warga meliputi kegiatan yang berjalan serta pelayanan secara online yang tentu mempermudah dan mempercepat pelayanan administrasi. Masyarakat juga bisa menerima informasi secara real time antar desa.
2. Dampak dari kegiatan kunjungan ke UMKM ialah terdatanya beberapa UMKM yang tersebar di sekitar desa Wates. Dampak dari analisis permasalahan UMKM ialah meningkatkan pengetahuan pengusaha akan beberapa poin-poin kewirausahaan terkait UMKM yang mungkin dihadapi.
3. Dampak dari Kegiatan Gotong Royong di dusun Bumi Rejo yaitu mempererat silaturahmi antar warga serta memperbaiki kebersihan lingkungan di dusun BUMI rejo.
4. Dampak dari Kegiatan kunjungan ke kepala kadus dan rt di dusun Bumi Rejo ialah menghindari adanya kesalahpahaman mengenai kehadiran kelompok PKPM pada pihak aparat desa dan lainnya, serta adanya pemaparan program kerja pada pihak pimpinan daerah.
5. Dampak dari Pertemuan dengan kepala desa Wates Way Ratai ialah keikutseertaannya banyak variabel dalam kegiatan PKPM mulai dari aparat, mahasiswa, pihak kampus, masyarakat, dan yang lainnya demi menyatukan visi dalam program kerja.
6. Dampak dari Kegiatan piket di Balai Desa Wates Way Ratai ialah terjaganya keteraturan dalam berorganisasi, serta berkurangnya pihak yang tidak berkepentingan hadir demi menjaga ketenangan karyawan desa dalam berkerja.

7. Dampak dari Kegiatan membantu pelayanan masyarakat di Desa Wates Wayratai ialah berkurangnya beban pekerjaan karyawan desa dalam melakukan pelayanan masyarakat pada bagian yang tidak terlalu rumit dan mendesak. Serta kelompok PKPM yang dapat berinteraksi langsung dan dikenal pada saat kegiatan pelayanan masyarakat.
8. Dampak kegiatan keagamaan rutin di Desa Wates Wayratai ialah menambah ilmu keagamaan masing masing pada setiap orang, serta adanya penambahan dalam jumlah beribadah di rumah ibadah keagamaan.
9. Dampak dari Kegiatan survei lokasi di SMAN 02 Padang Cermin ialah adanya persiapan dari pihak sekolah dalam mempersiapkan peralatan yang lebih lengkap serta rasa kepedulian terhadap siswa yang lebih terbuka.
10. Dampak dari Kegiatan Sosialisasi bersama Murid di SMAN 02 Padang Cermin ialah munculnya pengetauahn baru dari siswa serta bertambahnya ilmu serta skill dari banyaknya siswa yang mengikuti kegiatan sosialisasi dan pelatihan.
11. Dampak dari Kegiatan Gotong Royong di Masjid SidoMulyo ialah berkurangnya beban pekerjaan dari maasyarakat yang ikut berkerja bakti bersama membangun masjid.
12. Dampak dari Kegiatan Membangun Pos Ronda ialah hidupnya dan aktifnya kembali kegitan ronda serta adanya tempat berteduh bagi masyarakat umum, serta adanya penerangan tambahan untuk jalan sekitar pos ronda.